



AVANCE



Año I. Núm. 2

Martes, 2 marzo 1937

Afirmemos el Frente Popular instrumento de nuestro triunfo

No se abrirán a los traidores

Entre las palabras del documento que el Presidente del Gobierno del Frente Popular ha difundido en la Prensa, hay unas que responden a la actitud insinuada por alguna de las potencias "no intervencionistas" de mediar en la guerra de España apareciendo de árbitro conciliador. El presidente del Consejo ha rechazado con dignidad esta torpe sugerencia de un segundo "abrazo de Vergara" en la guerra "civil" nueva, que nos hace el ejército "nacionalista".

"Los brazos del que hoy es presidente del Consejo de Ministros de España—ha dicho—no se abrirán jamás para estrechar a los traidores a su patria, servidores de poderes que significan tremendo peligro para la paz de Europa y la suerte del proletariado".

El jefe del Gobierno ha sabido interpretar con estas palabras, justamente, el sentir de todos los españoles que nos oponemos a que triunfe el fascismo en nuestra patria. De otra parte, ese arbitraje cuya comeción se siente ahora en tierras de occidente que parecían impenetrables ante nuestra lucha dramática, es un arbitraje demasiado espontáneo, tardío e inoportuno para no ser intercesado.

Sólo nos queda por ver en esta pesada y aburrida farsa que representan el famoso Comité y el Subcomité consabido, la escena de la "injerencia" intentada por alguno de los paladines de la "no injerencia". Sólo falta representarla—decimos—porque el hecho de su representación no lograría sorprendernos.

Los cabecillas rebeldes no perdonan lugar ni ocasión para presentar a nuestro Gobierno—que es el legítimo Gobierno de toda España—como un gobierno marxista, y nos apellidan de "rojos", falseando a sabiendas el sentido de nuestra lucha y el objetivo que perseguimos de imponer la legalidad constitucional en España. Algunos países hacen como que creen tales patrañas del fascismo. Pero nosotros sabemos que su "neutralidad" interesada nace, no de que seamos marxistas algunos de los partidos que integran el Frente Popular, sino de que ellos—esos tales países,—son países capitalistas.

Países capitalistas que tienen las raíces de sus intereses materiales hincadas en el suelo de nuestra tierra, sorbiendo la fuerza productiva y creadora de los trabajadores españoles.

DESDE EXTREMADURA

El espíritu firme de nuestros camaradas

En mi viaje por tierras de mi patria chica, prometí a mis camaradas el hacer unas líneas, en las que hablase de la alta moral combativa de los campesinos extremeños y de su fe en el triunfo de la República, y voy a cumplir la deuda contraída.

Por circunstancias fáciles de comprender, el frente de Extremadura está parado de acciones guerreras por una y otra parte, aún llevando nosotros la ventaja en hombres, etc., etc.

No obstante está parálisis por ahora, es de notar, hablando con los hombres que defienden la región extremeña de la invasión mercenaria el alto espíritu bélico de nuestros bravos milicianos, que no esperan más que la orden, de quien puede y debe darla, para lanzarse al ataque que haya de librar a aquélla de la guerra fascista que la oprime hace siete meses. He

hablado con ellos, y principalmente con los miembros de las Juventudes Socialistas Unificadas, y he podido comprobar, que cuantas veces intentasen los traidores de Franco adelantarse en la invicta villa de Medellín, serán aniquilados por las tropas del Ejército de la República merced a la disciplina que hoy, con las nuevas orientaciones dadas al ejército regular del pueblo, se ha operado en todos los hombres que defienden, con las armas en la mano, a la nueva España que se está forjando a golpes de metralla, y en su mayoría en los militantes de nuestras gloriosas Juventudes, van guardias del mundo en la lucha por la paz.

Es tan grande la fe y la convicción que tienen estos hombres de la región extremeña que no han dudado un momento en que la España de los Coll,

Cornejo, Camrasco y tantos otros, habría de aplastar a la España de los traidores como Queipo, Mola, Franco y demás canallas sin conciencia y sin honor.

Se obtiene una alegría tan inmensa cuando entre ellos se pasan las horas hablando de la guerra, y de los planes para la edificación de una nueva Patria, que se olvidan las de amarguras y sufrimientos en los frentes de batalla, combatiendo contra la reacción, enemiga del pueblo.

Unas últimas palabras, camaradas: Seguir con el mismo tesón y la misma firmeza en la defensa de los postulados de libertad, pues siempre, aquellos héroes anónimos que caigan, vivirán gloriosos para nosotros los que desde vanguardias, aquí en Ciudad Real, la que ha de figurar siempre en primera línea en el acogimiento de refugiados seguimos con verdadero interés vuestra denodada lucha en pro de una humanidad mejor.—C. H.

INFORMACION DE GUERRA

CENTRO

En el Parque del Oeste

Las jornadas han transcurrido con toda tranquilidad en todos los frentes.

En la noche de ayer nuestras tropas realizaron unas operaciones nocturnas frente al subsector del Parque del Oeste, causando al enemigo gran número de bajas comprobadas y destruyendo los trabajos de mina que venían realizando.

Continúan llegando a nuestras filas evadidos de las filas rebeldes.

OVIEDO

Nuestra aviación bombardeó ayer las posiciones enemigas del interior de Oviedo

OVIEDO.—La gloriosa aviación republicana bombardeó ayer con gran intensidad y acierto los centros militares de Oviedo que ofrecían interés estratégico.

El efecto del bombardeo fué el apetecido por nuestros aviadores que causaron grandes daños a los facciosos, regresando a sus bases sin novedad.

CRONICA

Horas de paz y de silencio

En unos de los parajes más lindos de España los heridos vestidos de heroísmo—de la Columna Internacional tienen un refugio.

Hombres correctos, inteligentes, bravos, venidos de todas partes del mundo a defender con nosotros la causa de la libertad, ponen sobre este romance levantino un simpático airon cosmopolita. Llegan acompañados de sus médicos y de sus enfermeras—enfermeras y médicos franceses, holandeses, alemanes, rusos—y aquí descansan hasta hallarse en condiciones de regresar a la línea de fuego. Mientras cada cual se distrae a su modo: unos tertulian sentados en la arena ribereña, otros leen, otros meditan, los ojos hundidos en el añil del horizonte, o pasean apoyándose en un bastón o sobre la melancólica de unas muletas. Y, de cuando en cuando—acaso para

suavizar un poco la tristeza de no ver a sus hijos—organizan rifas de juguetes y funciones de cine en obsequio de los niños huérfanos evacuados aquí.

Hemos platicado largamente con uno de los bravos del Batallón Tahlmann. Le llaman "Tehappaff". Es de origen rumano y vivía en Burdeos. Estuvo en la Gran Guerra. Habla cinco idiomas. Ha peleado en Irán "acción que perdimos—dice—porque los fascistas de Heudaya no nos dejaban recibir municiones". También ha luchado en Tardienta, en Alcubierre, en Teruel y en Madrid. Representa 40 años. Tiene los ojos claros, el rostro anguloso y en los labios un mohín frío, mezcla singular de crueldad y desprecio a la vida que solo hemos visto en la boca de quienes afrontaron muchos veces la muerte.

—La mezcla, en las columnas—éste—de españoles y extranjeros, da resultados magníficos, pues nosotros tenemos un sentido de que ustedes carecen cuando se hallan entregados así mismos, y es "el sentido de la obediencia". El jefe de un batallón, compuesto casi exclusivamente de alemanes, pero en el que había varios españoles, me aseguraba que estos eran sus mejores soldados por lo inteligentes y sobre todo por lo sufrido.

Entiende nuestro interlocutor que, para ganar la guerra, es indispensable, primero: Establecer el servicio militar obligatorio. Segundo: Disciplinar las tropas y Tercero: Limpiar nuestras vanguardias de traidores.

A su juicio los rebeldes, los inadaptados, os defensores del disolvente "me da la gana", son tan funestos como los espías. El soldado que, llega a la hora de combatir, no obedece a su jefe, sin darse cuenta ayuda al enemigo.

—Los milicianos—explica—debían formarnos. Nosotros no queremos saber nada de la C. N. T., ni de la U. G. T., ni de la F. A. I. Nosotros, en estos momentos, no somos socialistas, ni comunistas, ni sindicalistas, ni anarquistas, ni republicanos. Nuestra divisa es más amplia: somos antifascistas. Nosotros no pretendemos im-

Unidad Marxista

Por Daniel Sánchez Vizcaino

El gran deseo de los obreros y campesinos manchegos se va realizando en parte: Los dos grandes Partidos obreros de la provincia, Socialista y Comunista, han sellado un pacto de unidad, que tiene su expresión en el Comité Provincial Unificado.

Fué preocupación inmediata de este Comité, la realización de la unidad en los pueblos y la creación de un gran órgano de expresión que fuese el orientador y forjador de la unidad. La primera tarea se va cumpliendo; pero todavía existe bastante incompreensión en numerosas camaradas de los pueblos, que anteponen sus pequeñas cuestiones personales a los intereses de las grandes masas obreras y campesinas de nuestra provincia que desean fervientemente la unidad. A de ser utilizando nuestra segunda tarea ya cumplida, a través de nuestro diario AVANCE, como hemos de limar todas estas diferencias y ver realizada definitivamente la unión marxista.

Ahora bien no basta nuestro trabajo, si en los pueblos no encontramos camaradas que se den cuenta del momento que viven, camaradas que tengan noción de su responsabilidad y que comprendan que tener un concejal más o menos está muy por bajo de los intereses por que lucha y derrama su sangre a raudales el proletariado de toda España. Pero si a pesar de todo no lo comprendieran o no lo quisieran comprender, misión del Comité Provincial Unificado, será el eliminar a estos camaradas de los puestos dirigentes y seguir adelante. Nosotros pedimos pues a todos, la máxima cordialidad para que en ningún caso—como hasta aquí—sea necesario utilizar este recurso.

España vencerá al fascismo

Londres.—Sir Stafford Cripps, muy conocido en los medios obreros de toda Inglaterra, en un discurso pronunciado en Poole, ha opinado que los leales españoles van a ser los victoriosos en la guerra civil.

"Madrid—ha dicho—es hoy el frente más importante de la clase proletaria mundial. Allí se sostiene no sólo una lucha con los españoles, sino algo que nos interesa a nosotros, porque sabemos lo que pasaría a la democracia francesa si el fascismo triunfase en España. Y si el fascismo pone sus pies en Francia, ¿cómo vamos a oponernos a su avance inevitable en nuestro país?"

poner en España ningún credo político. Ese asunto les incumbe a ustedes. Nosotros no aspiramos a gobernar. Nuestra actuación es desinteresada. Luchamos por la justicia. Nosotros, una vez lograda la victoria, nos iremos tranquilamente a nuestras casas con la alegría de haberle hecho a la humanidad un gran bien.

—El ejemplo de Rusia—concluye—ha cambiado la mentalidad del mundo. A despecho de Hitler el alemán de 1914, animado por el odio a Francia y por 50 años de educación militar. Los alemanes de ahora saben que España no les ha ofendido y que nada tienen que ventilar aquí, y la sin razón de su causa les debilita. Esta falta de fe, en plazo breve, nos dará el triunfo.

"Tehappaff" habla de Iberia estuasiáticamente, como pudiera hacerlo hoy es menos combativo que el de cualquiera de nosotros.

Lectores: Admiramos a esa Columna Internacional, nacida al calor del imperativo "U. H. P.", que sirve de lema a los desheredados del mundo. La estructura de esa Columna heroica—pasmos mosaico de pueblos—, donde los que hayer eran adversarios hoy se pelean juntos, evidencia que pronto muy pronto, llegará el día en que, suprimidas las fronteras, la palabra "hermano" dejará de ser un vocablo heco.

MOVIMIENTO SINDICAL

Reunión Provincial del Sindicato del Transporte

En el salón de actos de la Casa del Pueblo se celebró ayer el Congreso extraordinario para la constitución del Sindicato provincial de Transporte, que agrupará en su seno a los chófers, Mozos de carga, Carreros y Obras Públicas. Asistieron representaciones de chófers de Ciudad Real, Obras públicas de id., Carga y descarga de id., chófers de Manzanares, Alcázar, Campo de Criptana, Puertollano, Malagón, Carrión, Herencia, chófers y carreros de Tomelloso, chófers de Daimiel, Socuéllamos, Infantes y Almodóvar.

Después de la aprobación del Reglamento se procedió a la elección del Comité Ejecutivo, que quedó constituido en la siguiente forma:

Presidente, Felipe Terol, (chófer).
Vice-presidente, Feliciano González, (Obras públicas).

Secretario contador, Adrián Pérez, chófer.

Vice-secretario, Eladio Ocaña (carga).

Tesorero, Santos García.

El camarada Pintor, en nombre de la sección de Ciudad Real, se dirige a los congresistas diciendo: Todos sabéis que no soy orador, pero como afiliado tengo el mandato de dirigiros la palabra y lo hago en la seguridad de que perdonaréis mi falta de condiciones por mi voluntad en cumplir con la disciplina de afiliado. Ha pasado—dice—el tiempo en que se nos tenía por apolíticos a los obreros de la U. G. T.; esto se hacía por el deseo de librarnos por nuestros partidos políticos (Socialista y Comunista) de los embates de la lucha, pero cuando se trata de llevarnos a un terreno que no es el nuestro ¡ah! entonces la U. G. T. sale por sus fueros de organización claramente marxista.

Nosotros debemos laborar sin descanso en la ordenación económica y ayudar a los partidos en la dirección política del Estado. Hagamos prosélitos a nuestra organización, pero diciéndoles a dónde nos dirigimos y por qué luchamos. Propone se envíe un saludo a la Internacional de Transporte, a México y a la U. R. S. S. testimoniándoles el reconocimiento por su valiosa ayuda, merced a la cual estamos en disposición de dar la batalla definitiva al fascismo.

Una gran ovación acoge esta proposición, que es aprobada, así como la de solidarizarse con el manifiesto de Largo Caballero.

A continuación, el compañero Orueta de la Federación Nacional, con palabra fácil y tajante nos hace conocer el criterio de la Nacional; de su discurso entresacamos los siguientes párrafos: "Se nos tenía a los chófers por obreros serviles. En Octubre del 34 en las calles de Oviedo la sangre de nuestros hombres de transporte dió un rotundo mentís a quienes en aquel concepto nos tenían. La lucha actual ha reafirmado nuestra categoría revolucionaria, conduciendo heridos, transportando víveres o municiones, arreglando cañones o dirigiendo tanques; el heroísmo de los chófers se ha llenado con sangre en todos los frentes. En el terreno sindical hemos trabajado con arreglo a las circunstancias y nuestros efectivos se han aumentado.

Exhorta a que traigamos a nuestro lado a los obreros que no estén organizados, pero sin promesas. A nuestras filas se viene a luchar para reconstruir la economía y a costa de sacrificios, con salarios modestos y grandes jornadas, preparar para nuestros hijos un porvenir feliz.

Nuestra organización debe, como nuestros vehículos, ponerse a punto para dar su máximo rendimiento.

Nuestra U. G. T. por su solvencia revolucionaria, ha conseguido el apoyo de los obreros del mundo, siendo el más decidido el de la Internacional del Transporte, de México y de la U. R. S. S.

Deben las secciones del transporte mostrarse dignas de éstos auxilios y dedicar a la labor administrativa sin coartar las directrices de la Federación Nacional.

Pide nuestra ayuda para la construcción de un nuevo "Komsomol"; demostraremos al gran pueblo ruso que somos dignos de su ayuda. Dedica un recuerdo emocionado a los caídos en la lucha y exhorta a todos para que se demuestre una vez más la gran equivocación que sufrieron los que creyeron que las hondas raicillas de la U. G. T. se podrían arrancar con los sables y fusiles que se compraron con el sudor de los trabajadores y que a ellos se les entregaron solo para garantizar la paz.

Una gran ovación subraya las palabras del camarada Orueta y en viva a la U. G. T. sale espontáneamente de los congresistas.

Casa del Pueblo

Ayer domingo, se celebraron en la Casa del Pueblo las siguientes reuniones:

Sindicato de Barberos Peluqueros, U. G. T., a las 10,30 de la mañana.

Sindicato de Artes Blancas, U. G. T., (Sección de molinería), a las 3 de la tarde.

Convocatoria

El Sindicato Metalúrgico, U. G. T., convoca a todos sus afiliados a una Junta General que se celebrará el día 1.º de marzo a las 9 de la noche, en su domicilio social.

AUTOBUSES

Salida y llegada de coches

AUTOTRANSPORTE.—Calle de Calatrava: Salida para Piedrabuena y Porzuna, a las 6 de la mañana; regresa de Piedrabuena y Porzuna a las 10 y media de la mañana.

Los coches que anteriormente hacían el recorrido por la ruta de Alcázar y Daimiel, han sido dedicados a evacuación de refugiados, por lo cual se ha suspendido el servicio.

COMITE PROVINCIAL DE REFUGIADOS

Rogamos a los camaradas que tengan recibos por pagar, lo hagan lo antes posible a esta oficina "Dominicas". Plaza de Agustín Salido, por ser muchas las atenciones de pago que éste tiene que hacer, debido a los numerosos refugiados que reciben alimentación por cuenta del mismo.

Comunicamos también a los que pagan a cuenta del Comité por haberlo conocido de antemano con los dueños de las casas, que no deben hacerlo sin antes haber llevado la cama donde dormían, por carecer de ellas.

Por el Comité Provincial de Refugiados, ARAGONES.

Hace unos días han visitado las dependencias instaladas bajo la dirección del Comité de Refugiados de Ciudad Real, el Inspector General de Sanidad, Dr. Maestre, acompañado de la delegada en esta provincia del Ministerio de Sanidad y Beneficencia Social, camarada Fé García, y demás camaradas pertenecientes a dicho Comité.

Después de efectuada la visita se manifestaron sumamente satisfechos de la regularidad y de la buena organización con que marchan las instituciones organizadas en la provincia y especialmente en nuestra capital, donde reciben la solidaridad de nuestro pueblo cerca de quince mil refugiados huidos de las provincias en las que se han enseñoreado la barbarie fascista.

Movimiento del Hospital

Ultimamente se ha verificado en este centro el siguiente movimiento:

INGRESOS

Agustina Mota Navas, Piedrabuena; Isabel López Bellido, Alga; Benito Martín Pantoja, Vargas; Juan Sevillano Valderrama, Córdoba; Francisco Sánchez Castillejo, Los Blázquez; Sofía Pinilla Fernández, Piedrabuena; Andrea Martín Liria, Bémez; Isidora Martín Liria, Bémez; Severiano Martín Liria, Bémez; Timoteo Rivero Nieto, Siruela; Eulalio Oliva Díaz, Consuegra; Manuel Molina Prados, Begijar; Marcelina Cózar Carcelero, Torrenueva.

ALTAS

Germán Ruíz Sierra, Alcoba de Calatrava; Adelina Ruiz del Prado, Belalcázar; José Torralbo Coletto, Villanueva de Córdoba; Vasilía Ruiz, Puelblonuevo; María Cormenero Gómez, de Villarrubia de los Ojos; Luisa Moreno Sánchez, de Ciudad Real; Inocenta García Cervantes, Mora; Higinia Delgado Rodríguez, Malagón.

DEFUNCIONES

Ramona Ruíz Blázquez, Calzada de Calatrava; Cayo Luján García, Huerta de Valdecarabano.

SECCION DEL CAMPO

INTENSIFIQUEMOS LA SIEMBRA

Hablar de la guerra es hablar de la más inhumana, de la más salvaje destrucción. Se destruyen millares de vidas jóvenes que caen geadas por la metralla, no hablando ya de las víctimas inocentes como ancianos y niños: se derrumban en pocas horas poblaciones que han costado siglos de esfuerzo. Se destruyen maravillosas obras de arte que representan la gloria y la inteligencia acumuladas de nuestros antepasados. En una palabra: se destruyen no sólo las vidas humanas sino también la vida económica del país. La economía agraria no podría escapar a este desastre, y como toda la riqueza de España se ve perturbada y destrozada por esta guerra criminal que han provocado los enemigos del pueblo.

Desde los primeros momentos de esta sublevación que padecemos, pudimos observar ya los trastornos que más tarde se harían palpables en nuestra economía agrícola: de un lado grandes núcleos de campesinos que abandonaban el arado para empuñar el fusil o la escopeta; de otra parte, el consumo de los productos toma con gran rapidez una marcha ascendente. Millares de personas que desde hacía mucho tiempo no comían lo suficiente ahora podían consumir cuanto les viniera en gana, por haber entrado en posesión justa de lo que antes sólo era propiedad de unos cuantos señores. Se empezaban a organizar milicias y con esto crecen las necesidades de consumo: al mismo tiempo encontramos también cierto desperdicio de productos; se hace comida en abundancia...; Qué sobre de todo! se dice. Y sobre todo, cosa que no es censurable, puesto que significa la reacción que siempre se opera en quien eternamente ha estado condenado a pasar hambre.

Huyendo del infierno fascista horrozados por sus crímenes salvajes, vienen a la España leal buscando amparo, millares de refugiados, lo cual contribuye a agravar la situación. Al mismo tiempo el enemigo tiene en su poder provincias importantísimas de producción agrícola.

Todo esto, formando un haz, ha caído sobre nuestra ya ruinosa economía del campo, trayendo como consecuencia esta gran falta de productos que hoy tenemos.

Cuando en el campo dominaban los terratenientes, era punto meos que imposible vender las cosechas, e incluso se planteaba el reducir la siembra, mientras millares de personas padecían hambre. Ahora que han desaparecido los terratenientes hemos de tener en cuenta las necesidades crecientes y plantearnos el sembrar hasta la última semilla. Sin tener en cuenta las necesidades de la siembra, se han vendido en muchos pueblos de nuestra provincia demasiadas patatas, demasiadas judías, etc., que hoy en la mayoría de ellos se encuentran con que no tienen lo necesario para hacer la siembra. Esto ha debido ser provisto a tiempo, sobre todo por los Comités de Abastos, pues el próximo año posiblemente todavía no habremos inventado nada para poder vivir sin comer.

Aún es tiempo de evitar esto si no en todo al menos en parte. Si es preciso reducir por ahora el consumo de patatas, judías y otros artículos de primera necesidad, debe hacerse rápidamente, pues sembrar es multiplicar y el próximo año pudiera ser de hambre si no nos prevenimos para evitarlo.

SEMBREMOS MUCHO Y ASI NO NOS FALTARA QUE COMER.

GOBIERNO CIVIL

La entrega de armas largas es satisfactoria

Cumplimentando recientes órdenes del Gobernador civil, sobre la entrega de armas largas y pistolas del calibre nueve largo, se reciben de diferentes pueblos de la provincia, diariamente gran número de las armas citadas.

Es de esperar atendido a la recomendación de la primera autoridad provincial—que cunda el ejemplo entre todos los poseedores de armas como las citadas cuya utilidad—nadie puede ignorarlo—se precisa en los frentes de batalla para combatir a las hordas invasoras fascistas.

Para los evacuados de Málaga

Se ha recibido en el Gobierno civil un donativo de 40 pesetas, remitido por Izquierda Republicana de Ar. gamasilla de Calatrava, con destino a mitigar la situación de las evacuados de Málaga.

Servicio de gasolina y grasas

Desde el día de hoy, y para lo sucesivo, el suministro de gasolina y grasas para servicios de guerra, pasará a cargo del Depósito de Intendencia.

Tranquilidad

Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia, acusan una normal tranquilidad.

A las Secciones de la Juventud S. Unificada

Os hacemos resaltar la necesidad de que nos devolváis inmediatamente, rellenos, los estadillos de organización que nuestra Federación provincial os envió hace días.

En ellos debéis de especificar el número de hombres y mujeres de los asociados y, dentro de ese detalle, señalar el número de campesinos e industriales.

Con la pronta devolución de estos estadillos facilitaréis la labor administrativa de la Federación Provincial, en el reparto de nuevos carnets de cotización.

Por la Federación Provincial, EL SECRETARIO ADMINISTRATIVO.

Nota Importante Sobre Abastos

Se cita para hoy, día dos; a los vecinos de las calles Hermán Pérez del Pulgar, Juan Caba, Montesa, Avenida de José Maestro, Pi y Margall, General Aguilera, Juan II, Plaza de Cervantes y Ramón y Cajal, para que pasen por las oficinas de este Ayuntamiento a recoger las Cartillas de Abastecimiento, encareciéndose asimismo lo hagan los que no hayan pasado a recogerla en el día de hoy.

Ciudad Real 1.º de marzo de 1937.
El Alcalde, CALIXTO PINO.



VIDA CULTURAL

Convocatoria de Oposiciones para Inspectores de Primera Enseñanza

Artículo 1.º Se autoriza al Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes para convocar oposiciones para la provisión de sesenta plazas de Inspectores de Primera Enseñanza.

Art. 2.º Podrán concurrir a dichas oposiciones, los Maestros menores de cuarenta y cinco años que cuenten con dos de servicios. A estos efectos se contará como año de servicios el curso de prácticas realizado por los alumnos Maestros de las Escuelas Normales.

Art. 3.º Para poder tomar parte en estas oposiciones será preciso ser propuestos por organizaciones sindicales del Magisterio afectos a la U. G. T. o a la C. N. T. La Dirección general de Primera Enseñanza determinará el número máximo de opositores que podrán ser propuestos en cada provincia, correspondiendo a cada organización sindical, en el caso de existir dos, un número de propuestas proporcional al de sus afiliados Maestros Nacionales. Una vez hecha por los Sindicatos la selección entre los Maestros más capacitados técnicamente deberán remitir las listas de propuestas al Inspector Jefe, el cual las refundirá en una sola relación por orden alfabético en la que no consten otros datos que los nombres y apellidos de los solicitantes.

Art. 4.º Quienes figuren en dicha relación, deberán presentar en la Inspección provincial su instancia y hoja de servicios certificada, entregando al mismo tiempo cincuenta pesetas en metálico, en concepto de derechos de oposición, todo lo cual remitirá al Inspector Jefe de la Dirección general de Primera Enseñanza.

Art. 5.º La oposición constará de dos partes, ambas eliminatorias.

La primera comprenderá los siguientes ejercicios:

a) Un ejercicio escrito de Pedagogía fundamental, de los comprendidos en un cuestionario que se hará público con 5 días de anticipación y que telegráficamente se anunciará a todas las provincias.

b) Un ejercicio escrito de Organización escolar de los comprendidos en un cuestionario que se hará público con un día de anticipación.

c) Visita a una escuela gradua-

da e informe correspondiente por escrito.

Terminada esta primera parte eliminatoria en su conjunto, el Tribunal establecerá la lista de aprobados cuyo número no podrá exceder del doble de plazas que hayan de cubrirse.

La segunda parte estará integrada por los ejercicios siguientes:

a) Visita a una escuela unitaria en informe correspondiente por escrito.

b) Un ejercicio escrito y comentado de legislación escolar de la República.

c) Traducción de un texto francés.

d) Conservación con un grupo de Maestros sobre un tema político-social en relación con la enseñanza.

Al terminar la segunda parte, el número de opositores aprobados no podrá exceder al de plazas que han de cubrirse.

Art. 6.º Los aprobados serán admitidos durante un curso al servicio de la Inspección en las provincias a que se los destine.

Al cabo de este tiempo la Dirección general podrá confirmar a los aspirantes en el cargo de Inspectores, si fuese favorable el informe de la Inspección Central respecto a la labor que hayan desarrollado. Si ese dictamen fuese desfavorable verificarán las funciones inspectoras durante un curso más al cabo del cual habrán de ser definitivamente confirmados o eliminados.

Art. 7.º Para juzgar los ejercicios de estas oposiciones se nombrará un Tribunal integrado por seis jueces, constituido de la manera siguiente:

Un Inspector general, un Profesor de Escuela Normal, dos Inspectores de Primera Enseñanza y dos Maestros Nacionales.

Los presidirá el Inspector general y tanto éste como el Profesor de Escuela Normal, serán designados por el Ministerio.

Los Inspectores de Primera Enseñanza y los Maestros Nacionales habrán de ser propuestos por la F. E. T. E. (U. G. T.) y por el Sindicato de Profesiones Liberales de Valencia (C. N. T.). ("Gaceta" 23-3-1937.)

Inspección de Primera Enseñanza

CREACION DE DOCE ESCUELAS EN SOCUELLAMOS

Por disposición inserta en la "Gaceta" del día 25 del pasado, se crean, en la localidad de Socuellamos, dos escuelas graduadas, una de niños y otra de niñas, con seis secciones cada una de ellas, más dos plazas de Director sin grado.

Socuellamos contaba en la fecha

Escuela Normal del Magisterio

APERTURA DE CURSO

Con arreglo a las disposiciones del Ministerio de Instrucción Pública, en el día de hoy se han abierto las clases para los alumnos del Magisterio, en la Escuela Normal de esta capital.

Grupo Escolar Pablo Iglesias

AVISO

En vías de normalizarse la vida escolar en las dos escuelas graduadas (niños y niñas) del Grupo "Pablo Iglesias", se advierte a los padres que tenían matriculados a sus hijos en cualquiera de ellas para que los envíen a las referidas clases.

actual con tres escuelas! para sus nueve mil habitantes!

Este estado de abandono de la infancia, imposibilitaba de educación, toca a su fin por esta decisión de las autoridades de enseñanza del Gobierno del Frente Popular.

Felicitemos efusivamente al pueblo de referencia por este avance educativo cultural.

La incorporación esperada de un momento a otro de alguno de los profesores últimamente nombrados, permitió inmediatamente la total normalización de la vida estudiantil.

Hállase abierto el plazo de matrícula para nuevas inscripciones de niños y niñas, comprendidos entre los seis y catorce años.

Ciudad Real 1 de Marzo 1937.
El Director, M. CUÑA.

La Directora, MARIA D. SARA NOVAS.

NUESTRO SALUDO A LOS COLEGAS

Con la rapidez con que hemos tenido que realizar la confección de nuestro primer número, ha hecho que involuntariamente, hayamos dejado de saludar a los colegas de la capital y provincia, cuya labor en todos los aspectos, en las circunstancias presentes, ha merecido y merece los plácemes de todos los antifascistas.

AVANCE no puede relacionar nominalmente a todos los periódicos, pero, desde luego quiere que sirvan estas breves líneas como saludo revolucionario a cuantos colegas comparten con nosotros las difíciles tareas que a la Prensa le está obligado realizar en el más trágico momento que España ha conocido.
¡Adelante, camaradas!

SUCESOS

Cosas de los domingos

Godofredo Alegre, de 58 años, un camarada dedicado exclusivamente durante la semana a su trabajo habitual en el campo, soltero por más señas, regresaba a su domicilio, Pedrera Baja, 48, el domingo por la noche y seguramente haciendo honor a su apellido, cuando a causa sin duda, del mal estado del terreno, se cayó al suelo, produciéndose varias erosiones en diversas partes del cuerpo. El mismo, compareció en la Casa de Socorro donde comprobaron que el gran Godofredo solo tenía heridas leves.

Caídas desgraciadas

La anciana—en esto estamos de acuerdo—de 90 años, Ana María Hervás, habitante en Rosa, 2, sufrió una caída en su domicilio de resultas de la cual se produjo una lesión de poca importancia en la nariz.

Casimira Angulo, de 14 años, domiciliado en la calle de las Cañas, núm. 17, se cayó en la vía pública con tan mala fortuna que se causó una lesión en la cabeza. Fué asistida en la Casa de Socorro, donde le apreciaron su estado de carácter leve.

Lesionados casualmente

Jugando con otras muchachitas de su edad, la niña Antonia Moreno, de 7 años que vive con su familia en la calle Blasco Ibañez núm. 8, se dió un golpe en la cabeza, resultando con una herida contusa, que calificaron como leve en el repetido establecimiento benéfico.

El obrero Ramón Espadas, de 12 años, habitante en Estrella 15, se produjo de manera casual una herida leve contusa en la región occipital, siendo curado en la Casa de Socorro.

También los mayorcitos se queman

Manuel Cuña, de 12 años, con domicilio en Angel Andrade 17, padece varias quemaduras en distintas partes del cuerpo, que se produjo de una manera casual. Las lesiones son de poca importancia.

Igualmente José García, de 4 años, habitante en Refugio, 24, padece de quemaduras en los muslos, producidas al caerse al fuego. Pronóstico leve.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

DE LA PROVINCIA

Gran mitin en Valdepeñas

Organizado por el Partido Comunista, se celebró ayer un acto en esta localidad en el que intervinieron los compañeros que se expresan:

El camarada Sánchez, de la localidad, habre el acto diciendo que este forma parte de los muchos que se han de celebrar para elevar el espíritu de la retaguardia.

Habla Manuela Cornejo de las J. S. U.: Dice que la mujer tiene que ayudar a los combatientes formando parte de las Brigadas de choque en el trabajo, haciendo ropa de abrigo para los compañeros del Frente y llevando a estos el aliento y el calor necesario para que luchen hasta nuestra victoria.

Pedro Fernández, de las J. S. U.: Dice que en la bandera de la organización que representa está escrita la alianza Juvenil y un Viva al Gobierno de la República. Hace un llamamiento a las J. L. y Republicanas y dice: Tenemos que estar unidos para que el Gobierno rija los destinos del País con arreglo a las necesidades de la guerra. Si nosotros no nos unimos, si entre nosotros hay pugna, desidia o apatía, el fascismo llegará hasta donde estemos, destruyéndonos a todos. Termina diciendo que todos debemos cooperar a la pronta victoria del pueblo.

Antonio Díaz, del Partido Comunista de Manzanares: Hace un llamamiento a la unificación de todos los obreros, de los Partidos y Organizaciones Sindicales para ayudar al Gobierno en estos momentos difíciles. El Ejército no debe ser de esta ni de la otra Organización, sino del pueblo. El Gobierno tampoco lo es de ningún Partido sino del pueblo. Termina diciendo que en esta guerra nada tenemos que perder y sí un MUNDO QUE GANAR.

Santiago Mantas, del Comité de evacuados de Villa del Río: Dice con arreglo a lo que el Ministro de Agricultura expuso "que ni un palmo de tierra sin cultivar", nosotros no hemos dejado en nuestro pueblo ni una hectárea sin sembrar, cumpliendo así nuestra labor de retaguardia. Villa del Río tenía más de 800 hombres en el Frente y cuando el pueblo fué tomado por los facciosos nosotros lo abandonamos por estar al lado del Gobierno en el campo leal. Hay algunos Comités que, yo he visto, que arrebatan las tierras a los pequeños campesinos para ensayar una colectividad forzándole con esto y creando enemigos porque les cobra hasta los arrendamientos como antes lo hacía el terrateniente, sin darse cuenta que en España hay millones de pequeños propietarios que hacen falta para el frente y para desarrollar la producción. Debemos ir contra esos Comités pensando menos en incautaciones y trabajando más. Porque es vergonzoso que en la U. R. S. S., trabajen horas demás para ayudarnos a nosotros, y debemos seguir su ejemplo criando brigadas de choque para desarrollar la producción sin mirar jornadas de trabajo ni salarios, puesto que todo lo que produzcamos es para nosotros.

Domingo Cepeda, del Comité Provincial del Partido Comunista: Después del saludo preliminar habla de la mujer y dice que siempre ha sido una esclava pero que en los actuales momentos debe de dar a los hombres valor y prepararse para sustituirlos. Recuerda lo que dijo "Pasionaria", de que es preferible ser viuda de un héroe antes que mujer de un cobarde.

La Guerra se gana en el frente con fusiles, y en la retaguardia con patatas y trigo. Si un hombre tiene un fusil, ametralladoras, cañones, avio-

nes, etc., y no tiene alimentos como nosotros, no vale para nada.

Ahora unidos y después de la guerra, respondemos los Comunistas, gobernará el pueblo trabajador, que es el que ha conquistado la victoria, pues ningún Partido, ni ninguna Organización, piense que podrá gobernar imponiéndose al pueblo por la violencia. Gobernarán los más honrados, los que elija el pueblo, ya sean Socialistas, Comunistas, Republicanos o de la C. N. T., por eso queremos ser los mejores.

Habla de la disciplina y dice que es preciso que esta sea férrea tanto en el Frente como en la retaguardia, que es preciso exigir obediencia a todos, pero también exigiendo cuentas de su actuación a los elementos responsables por muy altos que se encuentren, y el que lo merezca fusilarlo como traidor a la España democrática.

Habla el camarada Constantino Calzada, dice: Que los que luchamos en el frente, no regateamos nuestra sangre, pero exigimos que los de la retaguardia cumplan también con su deber. El Partido Comunista —agrega— es el fundamental sostén del Frente Popular, porque está seguro que solamente con la unión de todos los antifascistas, se puede ganar la guerra. Que no es hora de revolucionarismo, sino de ganar la guerra, pues si esta se pierde no habremos hecho nada, y esto lo decimos a pesar de que alguien quiera tacharnos de reformistas, porque consideramos que la revolución sigue su curso y que no llegaremos antes por correr más, sino por ir con un paso más firme y más seguro. Nosotros seguimos la línea de la Internacional Comunista a la cual nadie puede quitarle su espíritu revolucionario.

El acto termina con grandes aplausos, tocándose al final el Himno de Riego y la Internacional.

La «Marcha Real» himno de los facciosos

El flordelisado, almidonado y pulidísimo generalito Franco, ha ordenado que el himno nacional vuelva a ser la "Marcha Real". Estamos viendo a Alfonsito tomando unas copas con Queipo en Sevilla, después de haber sido coronado y proclamado nuevamente rey.

¿Qué dirán a esto los falangistas que siempre se han declarado enemigos de la monarquía? ¿Se conformarán los requetés con la monarquía alfonsina o exigirán otro rey? No sabemos exactamente como se ha de resolver el problema, pero sí podemos asegurar, que esta cuestión ha de traer entre ellos serios disgustos, máxime teniendo en cuenta las divergencias entre requetés, falangistas, el flamante Partido Franquista, etc., etc.

Por el camino que llevan los que hablaban de "hacer una España grande", resulta que van a desembarcar en la España de los borbones, esquelética y podrida, aquella del desastre de Cuba, del Baranco del Lobo, del trigo sin poderlo vender, de los millones de hambrientos y de la Inquisición. Quieren volver a trás la rueda de la Historia. Pero no lo conseguirán, porque aquí estamos nosotros para impedirlo y para construir una España nueva, progresiva, culta y feliz.

Las ranas están pidiendo rey: Apresurémonos a echarlas al charco para que no salgan nunca de entre el cieno.

Nota Internacional

Todavía muchos lectores de nuestros diarios buscan la sección de noticias e informaciones internacionales pensando encontrar en ella materia en que alimentar la esperanza de una actitud favorable a nuestra causa y coadyuvante de nuestro esfuerzo, de parte de los países extranjeros de régimen democrático.

Y un día tras otro, doblan el periódico con la decepción de una creencia en quebranto, con el decaimiento de quien pierde un cómodo asidero a sus construcciones mentales. Y desatan su contrariedad, en invectivas airadas contra tales países, que a su parecer no han tenido el gesto que de ellos esperaban, frustrando todos sus cálculos.

Pues bien, la actitud de estos lectores, compañeros de nuestra lucha, es por completo equivocada. Equivocada en esa carrera de lejanos insultos ineficaces, por equivocada en el flar y en la esperanza sin fundamento de ayudas que no tienen por qué esperarse.

Además, que la orencia y descanso en el eventual esfuerzo ajeno, quita resolución de poner, reunir y centrar el propio esfuerzo que es más seguro, puesto que está en nuestra voluntad y en nuestras manos. Sin que tengamos que esperar por nada a ejecutarlo.

Para fraseando la frase famosa del Manifiesto de que la emancipación de los trabajadores, tiene que ser obra de los trabajadores mismos, podemos, con referencia a la guerra presente de la independencia española, decir que nuestra liberación del yugo fascista internacional, y nuestra victoria, tienen que ser la obra exclusiva de nosotros mismos.

Y así no tenemos por qué abrir un compás de espera a "la realización del esfuerzo redentor".

LA VOZ DE ESPAÑA EN PARIS

Discurso del camarada Araquistain

París.—Ha tenido efecto la colocación de la primera piedra del pabellón de la Exposición Internacional de París. Al acto, que ha revestido gran solemnidad, asistieron el embajador de la República española, camarada Luis Araquistain; el profesor Gaos, los autores del pabellón español, el personal de la Embajada y del Consulado, el comisario general de la Exposición, Labbes; representantes del presidente del Consejo y del ministro de Comercio, el ex presidente de Portugal Alfonso Costa y otras personalidades.

Gaos pronunció un discurso diciendo que la República española no podía faltar a la Exposición, a pesar de los sacrificios que representa la lucha en que el pueblo español está sumido.

El comisario general de la Exposición, al contestar al discurso del profesor Gaos, dijo que se felicitaba de la presencia de la República española en este certamen junto a otras grandes naciones.

DISCURSO DE NUESTRO EMBAJADOR

Finalmente habló el embajador de España, camarada Araquistain, cuyo discurso fué interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia. Dijo que la República española no podía faltar a esta Exposición Internacional, por venir de Francia la invitación, porque esta asamblea de naciones es para la República española una renovación ante el mundo de la voluntad y de la potencia de su contenido político.

Recordó la amistad que existe entre las dos Repúblicas, Francia y España, y dijo que hace mucho tiempo que la frontera había dejado de ser una posible línea militar para convertirse en una simple expresión geográfica. España desea restablecer la independencia y soberanía del pueblo español.

Agregó que la presencia de España en la Exposición es una ratificación de los vínculos espirituales y políticos que unen a las dos Repúblicas. Alguien se extraña de que en plena guerra la España republicana tenga tiempo y ánimo para presentarse a este certamen de cultura y trabajo. Es

precisamente lo que la distingue de la tiranía fasciosa en armas, que sólo tiene tiempo y capacidad para destruir vidas y potencialidad nacional.

Para la España republicana la guerra es un mal impuesto que no le impide acudir a estas obras culturales. Por eso quiere asistir precisamente a esta Exposición y por eso lucha: para ser libre en la federación intelectual, en la justicia social y en la prosperidad material. Por todo ello tiene que vencer. El pueblo español tiene que vencer porque está en posesión de todas las armas, como también tiene las de la libertad, las de la cultura y las del trabajo.

Después de los discursos, las personalidades antes citadas echaron sobre la piedra colocada las tradicionales paletadas de cemento, y para que la ceremonia tuviese una confraternidad del republicanismo español, los señores Picavea y Gassol lo hicieron en representación de Vasconia y Cataluña.

A las cinco de la tarde, en la Embajada, se celebró una recepción, a la que asistieron las autoridades antes citadas y otras muchas invitadas a la misma.

Los navíos ingleses recogerán a los observadores en sus puestos

Londres.—Los navíos ingleses que marcharán para España a partir del próximo día 6 de marzo, realizarán escala en todos los puertos a fin de que tomen pasaje en los mismos los observadores encargados de vigilar la carga y descarga de dichos barcos.

Para los barcos procedentes de puertos británicos la escala obligada será Downen. Para los procedentes del Oeste de costas irlandesas, Chesburgo y Brest. En el plan de control figuran además los puertos de Madera, Orán y Marsella.

"AVANCE", DIARIO DE UNIFICACION MARXISTA, HA DE SER EL PERIODICO QUE DEBE LEER TODA LA CLASE TRABAJADORA DE LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

La guerra desde el campo fascista

La guerra, amplia, voluminosa, como no se habrá hecho hasta aquí, llena de estruendo los montes y los llanos de Arganda. Se combate siempre a iniciativa nuestra. Únicamente anoche atacaron ellos para recuperar posiciones importantes que habían perdido. La ofensiva fascista duró escasamente veinte minutos pero fué un ataque violentísimo. El ejército invasor empleó todas las armas. Hasta los aviones alemanes se volcaron sobre nuestras líneas a pesar de la noche.

El resultado es éste: nuestras posiciones no han variado. La moral si; la moral cambia constantemente a nuestro favor. Parece imposible que en este frente donde la batalla—batalla a campo abierto, a base de grandes masas y grandes maniobras o cesa un instante—los prisioneros de Franco—el los llama soldados y legionarios—puedan encontrar un hueco le bala por donde infiltrarse hasta nuestras líneas. Pero lo cierto es que hasta nuestro campo llegan constantemente evadidos del ejército que tenemos adelante. Estos hombres—despojos de hombres—, quebrantados, sin ropas, hambrientos, detallan magníficamente los horrores del infierno fascista. Ofrecen un claro espejo de esos núcleos podridos que han roto la paz y han vendido a la patria.

Lo que me han contado hoy—se necesitaba una imaginación imprevista para figurárselo—es una gran prueba que dibuja todo el espíritu de crimen, de antihumanidad y que no desmarea en nada, puesta tras las obras que ya figuran de antiguo—antigüedad que llega a la marcha sobre Roma—en el acta de acusación del fascismo.

Los evadidos de Arganda dicen: —En la Legión donde hay aventureros de todos los países, nos dan 4,10 pesetas por día. Ultimamente han acaído de las cárceles y presidios a todos los que cumplían condena por delitos comunes y los han incorporado al Tercio. A estas no les dan nada, pero las han dicho que cuando acabe la guerra les extenderán un pasaporte para que salgan de España.

Y añaden este dato importante: —A algunos legionarios viejos y guardias civiles veteranos les han dotado de fusiles especiales de fabricación alemana. Para ello han elegido buenos tiradores. Esta gente no tiene otra misión que la de cazar hombres con sus magníficos fusiles. A estos—previa demostración de su eficacia—les dan un sueldo de 25 pesetas diarias.

Nada más. Como es conveniente, en el campo fascista se paga bien a los asesinos. Realmente, la vida de un hombre que no se doblega no vale nunca menos de 25 pesetas.

Radio Tenerife, al Servicio de Alemania

En un comentario lanzado desde Radio Tenerife sobre la política Colonial de Alemania, se hace una descarada defensa de la criminal política alemana.

Después de aprobar las actividades de la piratería hitleriana en Africa y España, afirma que del éxito del desarrollo de esa política depende la paz de Europa. "El mundo no ha querido reconocer la igualdad de los derechos de Alemania y Hitler se ha visto obligado a reconstruir su Ejército".

Radio "Nacional" de Tenerife y por supuesto todas las emisoras fascistas "españolas" están al servicio de los invasores extranjeros.
¡Viva el patriotismo!

Apuntes de guerra

Nuestros fusiles tienen bayonetas

...unas bayonetas agradas y opacas, de guerra civil. Este detalle nuevo de las bayonetas ha coincidido exactamente con el aire distinto que ha tomado la guerra. Nuestra lucha de hoy poco tiene que ver ya ciertamente con las rabiosas acometidas de julio ni tampoco siquiera con los días sacrificados del Tajo, cuando un ejército un gran ejército armado y adiestrado por Italia y Alemania corría hacia Madrid tras aquellos grupos de las milicias populares, obreros y antifascistas de todas las marcas que no podían hacer otra cosa que dejarse matar en las llanuras fáciles.

Ayer fuí al frente el Jarama acompañado de una periodista belga. Esta camarada había seguido desde el primer día la lucha de España con atención de beligerante. Hay que decir que ella pertenece a un sólido partido antifascista de su país y sabe lo que importa todo esto.

Recorrimos las líneas; pasamos por el puente de Arganda y la llevé a los montes de Morata de Tajuña. Durante todo el camino habló poco. Observaba las filas de camiones llenos de soldados—capotes color de tierra y casco con la vista los tanques y las ametralladoras, pero sólo daba a entender que todo aquello le satisfacía, sin que hiciera más comentarios. Dos o tres veces cuando se hacía mayor el estruendo de la artillería me preguntó de quien eran los cañones que disparaban. Yo le contesté que nuestros, como era verdad. A aquella hora las baterías republicanas borbandeaban las posiciones enemigas.

Hasta que no estuvimos camino de Madrid la camarada belga no exteriorizó la impresión que le había producido todo lo que había visto durante

la mañana. Entonces simplemente me dijo:

—Yo no esperaba esto.

La periodista belga creía que todos los éxitos de nuestro ejército eran debidos del Jarama ha modificado radicalmente su opinión. Se ha encontrado—lo dice ella—con unas sólidas divisiones regulares que disponen de una materia de guerra abundante y modernísimo. Ha hablado con jefes serios y entusiastas; ha seguido atentamente la labor de los Comisarios de guerra y ha hecho a nuestros combates—“¡Són soldados perfectos!”—esta pregunta simple:

—¿Quién vencerá?

Y es ahora ella la que contesta rotundamente:

—“¡Ustedes!”.

La impresión más fuerte de la guerra y la convicción más firme de nuestra victoria se obtienen aquí en este frente, donde la guerra cuajada, preparada estratégica y políticamente por un trabajo de ocho meses, ha llegado a campo abierto.

No hay más que extender la vista a lo largo del frente. Largas filas de camiones cruzan los caminos. Llegan los soldados, cuya actuación no será nunca bastante elogiada. Son los mismos hombres y el mismo espíritu de la retirada del Tajo y de la primera defensa improvisada de Madrid, pero parecen otros. Realmente lo son. Estos de aquí forman ya un ejército que es la primera voz de mando—cada vez oímos voces más seguras—frustró de un golpe la maniobra gigante que el fascismo concibió para cercar Madrid.

Y ahora le toca a él. Las Divisiones del Ejército Popular han comenzado a moverse a su gusto, calculadamente reposadamente llevando por su iniciativa la guerra a terrenos quizás imprevisibles para el enemigo.

El cerco de Oviedo

GIJON.—Ha habido una ligera tregua en nuestras operaciones defensivas en todo el sector de San Lázaro-Buenavista. Sólo en la parte alta de San Claudio hubo operaciones de artillería, aunque por no haber orden del mando no tuvo intervención nuestra infantería.

Nuestras tropas de Olivares continuaron recogiendo cadáveres de facciosos muertos en la contraofensiva hecha a Pando. Ante nuestras posiciones quedan aún un montón de fascistas muertos que hay necesidad de ir haciendo desaparecer y que los que fueron sus compañeros no parecen muy dispuestos a hacerlo. Por cartas y documentos recogidos en los bolsillos de algunos muertos se puede deducir que los fascistas estaban ya al tanto de nuestra preparación de ofensiva. Se sabe que desde el 15 al 20 de este mes estuvieron concentrando los facciosos en Oviedo casi toda la fuerza que tenían diseminada por los frentes de la provincia. Entraron también moros, fuerzas del Tercio y un batallón del último reemplazo perteneciente a la guarnición de La Coruña. A estos soldados los tralan a Oviedo, según declaración de sus oficiales, para atacar a Gijón, último refugio de los “rojos”. Con esta formidable movilización de gente, hecha previamente para defender a Oviedo de nuestra acometida, se concibe que puedan seguir haciendo la resistencia que aún hoy hacen.

Las fuerzas leales realizaron una importante operación en el sector de San Esteban de las Cruces. La acción, dura y encarnizada, se llevó a cabo con extraordinario brío, sin que los rebeldes fueran capaces de reponerse del ataque decisivo del Ejército del pueblo. El objetivo, logrado plenamente, fueron las llamadas escuelas blancas, y tiene una importancia estratégica considerable para servir de apoyo magnífico en futuros avances. Ante el empuje arrollador de nuestras fuerzas los facciosos se vieron obligados a replegarse precipitadamente, dejando en nuestro poder cuatro cadáveres, entre ellos el de un oficial, así como gran número de fusiles, pistolas, otras armas y municiones.

Los soldados leales se ocupaban en fortificar esta nueva posición mientras otras fuerzas continuaban su avance por esta zona, en la que el enemigo se encuentra en muy difícil situación. Se presentan doce evadidos, y uno de ellos venía esposado; lo llevaban así los fasciosos, por considerarle hombre de izquierda.